
 

 
Università degli Studi di Messina 

_______________________________ 

SENATO ACCADEMICO 
    Seduta del  4.12.2012 (ore 9,40) 

* * * * * 
Sono presenti il Magnifico Rettore Prof. Francesco Tomasello, Presidente,  ed i 

Proff. Salvatore Berlingò, Preside della Facoltà di Giurisprudenza; Giuseppe Bisignano, 
Preside della Facoltà di Farmacia; Vincenzo Chiofalo, Preside della Facoltà di Medicina 
Veterinaria; Signorino Galvagno, Preside della Facoltà di Ingegneria; Giacomo Maisano, 
Preside della Facoltà di Scienze mm.ff.nn.; Giovanni Moschella, Preside della Facoltà di 
Economia; Antonino Pennisi, Preside della Facoltà di Scienze della Formazione; Andrea 
Romano, Preside  della Facoltà di Scienze Politiche; Emanuele Scribano, Preside della 
Facoltà di Medicina e Chirurgia; i Proff. Giuseppe Giordano (06), Luigi Manasseri (04), 
Angela Mezzasalma (02), rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari (professori 
associati); la Prof. Elena Caliri (05), rappresentante delle aree scientifico-disciplinari 
(ricercatori universitari); i rappresentanti degli studenti Sigg. Francesco Antonuccio 
(dalle ore 10,20), Antonio Demoro, Gabriele Laganà, Federica Mulè (dalle ore 10,10); il 
Prof. Francesco De Domenico, Direttore Generale dell’Ateneo, che funge da Segretario. 

Assenti giustificati il Pro Rettore Vicario, Prof.ssa Rita De Pasquale; i Proff. 
Vincenzo Fera, Preside della Facoltà di Lettere e Filosofia; Maria Antonella Cocchiara 
(09), Maurizio Monaco (08),  Giovanna Valenti (01),  rappresentanti delle aree 
scientifico-disciplinari (professori ordinari); Scolastica Serroni (03), rappresentante 
delle aree scientifico-disciplinari (ricercatori universitari); il Dott. Fabrizio Sottile, in 
rappresentanza degli specializzandi. 

La seduta è valida ai sensi dell’art. 50, comma 1, dello Statuto di Autonomia 
dell’Università. 

Sono anche presenti la Sig.ra Flavia De Salvo, Responsabile del Settore Segreteria 
Senato Accademico, la Sig.ra Dionisia Vinti, Responsabile dell’Ufficio Istruzione 
delibere Segreteria Senato Accademico e la Dott.ssa Roberta Giuffrida, che coadiuvano 
nella verbalizzazione.  

Risulta, altresì, presente la Dott.ssa Maria Ordile, Responsabile dell’Area Organi 
Collegiali, servizi amministrativi e documentali. 

* * * * * 
Ordine del Giorno Aggiuntivo 

I  - NOMINA PRESIDENTE E DESIGNAZIONE CONSIGLIERI DI 

AMMINISTRAZIONE DELLA FONDAZIONE UNIVERSITA’ DI MESSINA.
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 Il Rettore, preliminarmente, ricorda che il Senato Accademico 20/10/2012, ha approvato in 

via definitiva, contestualmente al recepimento di alcune indicazioni fornite dal MIUR, l’atto 

costitutivo della “Fondazione Università degli Studi di Messina”, il cui scopo, al momento, è 

l’esercizio di attività strumentali, scientifiche e di supporto alla didattica ed alla ricerca in 

campo neuro oncologico, oncologico, agroalimentare. 

  Il Rettore ricorda che, riguardo ai progetti CERISI (che riguarda la costituzione di un 

unico centro di ricerca e trasferimento tecnologico) e PAN Lab (Piattaforma Tecnologica per 

l’Agroalimentare, relativo alla costituzione di un centro di eccellenza e trasferimento 

tecnologico per il controllo della qualità di prodotti alimentari di origine animale e vegetale, 

finalizzata ad una migliore conoscenza del rapporto tra qualità degli alimenti e ricadute sulla 

salute umana) si stanno ancora espletando alcune gare, motivo per cui non possono  ancora 

essere “assorbiti” dalla Fondazione, in quanto devono essere ultimati le procedure di 

acquisizione delle attrezzature. 

 Sarà il progetto CIPE, invece, il primo progetto ad entrare a far parte della Fondazione 

Università di Messina. 

 Il Rettore tiene a ribadire che le risorse che verranno gestite dalla Fondazione, in 

maniera più agevole rispetto ai Dipartimenti, proverranno esclusivamente dai progetti; per tale 

motivo – ribadisce il Rettore – il Senato nella stessa seduta del 20/10/2012, ha manifestato 

l’opportunità di costituire, al fine di monitorare i progetti e supportare adeguatamente il 

CARECI, una task force presso la Direzione appalti e contratti. 

Il Direttore Generale evidenzia che il meccanismo della task force è strategico per far 

fronte alle emergenze ed alle urgenze. 

Il Prof. Maisano manifesta l’opportunità,  di rivedere, alla luce delle nuove normative, il 

problema relativo agli appalti curati dall’Ateneo, le cui procedure sono troppo complicate  

rispetto alle dinamiche nazionali; a suo avviso il Regolamento delle Spese in economia 

dovrebbe essere snellito e aggiornato. 

Il Direttore Generale manifesta l’opportunità di coniugare la flessibilità delle procedure 

con la trasparenza e la correttezza delle stesse. 
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Il Prof. Chiofalo – ricordando che Pan Lab è un progetto la cui finalità è  il potenziamento 

delle strutture e delle dotazioni scientifiche e tecnologiche del Laboratorio policentrico 

dell’Università di Messina per lo studio e il sostegno scientifico del sistema alimentare – 

specifica che, relativamente alle risorse umane,  il suddetto progetto verrà supportato dagli 

altri progetti PON che metteranno a disposizione le risorse umane disponibili.  

Il Prof. Chiofalo – evidenziando che i costi ammissibili sono rigidi e tempisticamente 

stretti – manifesta l’opportunità di creare una ulteriore  task force con personale competente  

per  evitare di perdere risorse. 

Il Prof. Chiofalo - dal momento che il Progetto Pan Lab  prevede, attraverso corsi di alta 

formazione, la preparazione di circa una cinquantina di figure professionali – suggerisce 

l’opportunità di utilizzare una struttura unica, creando un Campus dell’Alta Formazione.   

Il Rettore – considerando lodevole la proposta del Prof. Chiofalo – assicura che quanto 

prima ci si riunirà per studiare una strategia di azione. 

 Il Rettore, quindi - manifestando l’importanza di rendere operativa a al più presto la 

Fondazione Università di Messina, così da poter incamerare le risorse dei progetti - evidenzia 

che si deve procedere alla nomina del Presidente ed alla designazione dei Consiglieri di 

Amministrazione. 

 Segue una breve discussione, dalla quale emerge che la procedura corretta prevede che 

l’argomento in questione debba essere prima sottoposto all’attenzione del Consiglio di 

Amministrazione. 

 Il Senato Accademico prende atto e decide di rinviare la trattazione dell’argomento ad una 

prossima seduta, previa decisione da parte del Consiglio di Amministrazione. 

 

 

 

 

 

 


